



COMUNICADO

Delegación SAG-ASOEX viaja al Asia y logra avances para ingreso de la fruta chilena

Santiago, 04 de octubre de 2018.- Representantes del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) y de la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG (ASOEX), realizaron una intensa agenda de reuniones con autoridades de las Agencias Fitosanitarias de China, Vietnam y Corea del Sur, último país en el cual además se sostuvieron encuentros con representantes del Ministry of Food and Drug Safety (MFDS), encuentros que tuvieron por objetivo avanzar en distintos procesos asociados al ingreso de nuevas frutas chilenas a esos mercados.

En la República Popular de China la delegación nacional, integrada por Rodrigo Astete, Jefe de la División de Protección Agrícola y Forestal del SAG, y Miguel Canala-Echeverría, Gerente General de ASOEX, quienes fueron acompañados por el Embajador de Chile en China, Luis Schmidt., sostuvieron encuentros con los profesionales de la Dirección General de Aduanas de China (GACC), de los Departamentos de Animales y Plantas, de la División de Recursos de Especies y del Departamento de los Alimentos de China.

En el caso del ingreso de las peras de Chile a China se acordó el texto del Protocolo para esta fruta, en el cual se definen las plagas de preocupación para la parte China y las medidas fitosanitarias correspondientes para su mitigación. De esta forma, ahora se deberá trabajar en la visita técnica de tres expertos chinos, la cual quedó programada para la primera semana de enero próximo. "Realizamos un detenido análisis sobre las plagas y las medidas de control, en conjunto con el sector privado, coordinado por ASOEX, lo cual nos permitió alcanzar un excelente acuerdo en el texto del Protocolo, lo que nos permite continuar con el proceso de ingreso de las peras al mercado chino", precisó Rodrigo Astete, Jefe de la División de Protección Agrícola y Forestal del SAG.

"Estamos muy contentos, pues pudimos, además, acordar con las autoridades chinas una visita técnica de inspectores de China para los días 4 y 5 de enero de 2019, con el fin de verificar las condiciones de producción y embalaje de nuestras peras. Tras esta visita , y de no existir observaciones, se podría firmar



el Protocolo de exportaciones, lo cual podría efectuarse en Beijing por el Embajador de Chile en China y el Director de la GACC, también durante el mes de enero", agregó Astete.

En el mismo sentido, Miguel-Canala Echeverría, Gerente General de ASOEX, puntualizó: "Hemos efectuado todos los esfuerzos para avanzar en el proceso de ingreso de nuestras peras al mercado de China y esperamos, de no suceder alguna situación no programada, poder finalizar este proceso a partir de marzo o abril del próximo año. Una vez firmado del Protocolo por parte de nuestro Embajador, sólo faltaría la visita de inicio de exportación de China, la cual esperamos se pueda realizar en marzo o abril de 2019".

Canala-Echaverría agregó que, actualmente, Chile envía a China uvas de mesa, cerezas, ciruelas, kiwis, paltas, manzanas, arándanos y nectarines, los cuales la temporada 2017-2018 cifraron 385.561 toneladas, evidenciando un crecimiento de 66,48% respecto a la campaña anterior.

Otro aspecto importante a destacar en los encuentros sostenido en China, dice relación con la necesaria reciprocidad que debe existir en este tipo de procesos, y es por el ello que también se acordó el texto del Protocolo que autoriza el ingreso de los dátiles frescos de China a nuestro país, para lo cual fue necesario la realización de la visita del profesional del SAG, Jorge Cortés, en forma previa a las reuniones, con el objetivo de verificar las condiciones de área libre de moscas de la fruta de productos y embalaje de esta fruta.

En este sentido Canala – Echeverría señaló "En el contexto de la reciprocidad que debe existir en este tipo de procesos, destaco la importación de peras china que se realizó el año pasado y los esfuerzos que hizo ASOEX, junto al SAG, para llevar a cabo una importación aérea de los dátiles chinos, programada para fines de noviembre, con el objetivo de coincidir con la visita que realizará a nuestro el país el Ministro de la Aduana china".

Otros temas

En China, además de avanzar en relación al ingreso de las peras chilenas, también se llegó a otros importantes acuerdos como la firma de los protocolos definitivos para las modalidades de embarque marítimo-aéreo, y bodega de nave. Asimismo, la delegación chilena expuso la necesidad de la renovación del Acuerdo de Cooperación de Frutas con las nuevas autoridades de Aduana, junto al Plan de Trabajo Bilateral 2019, donde se destacó que la nueva prioridad para comenzar a trabajar en su ingreso: los cítricos.

Otros temas en los que también hubo avances fue el diseño del protocolo para la exportaciones de frutas congeladas desde Chile (arándanos, moras y frutillas), y en la entrega de información sobre el manejo de plagas de interés de



China en relación a las exportaciones de avellanas sin cáscara y alfalfa sobre compactada chilenas. En relación a las temáticas de interés para China, se avanzó en la redacción del protocolo final para el ingreso de los dátiles chinos a Chile.

Cabe destacar que también se informó que, durante los primeros días de noviembre, el Ministro de Agricultura de Chile, Antonio Walker, visitaría China; la cual sería seguida por una visita a Chile del Ministro de la Aduana de China. Por lo mismo, y aprovechado el marco de estas visitas oficiales, se acordó coordinar la firma de los documentos de: Exportaciones marítimo-aéreas, Exportaciones en Bodega de Nave, MOU de Certificación Electrónica, Acuerdo de Cooperación en Frutas, y Exportaciones de Dátiles de China a Chile.

Finalmente es importante relevar que la visita al Gigante del Asia, fue la primera parada de la delegación chilena, que luego siguió camino a Vietnam y Corea del Sur, donde también se obtuvieron importantes avances, los cuales informaremos más detalle.